

nien auch im Krieg mit verwickelt, diese uns nicht, aber die Franzosen sicher garantirt hätten. Aus diesem konnten wir alsdann erst abnehmen, warum bei Macao die beiden spanische Schiffe eine uns so befremdlich vorgekommene Rolle gespielt haben.

Am Kap der guten Hoffnung versahen wir uns mit frischen Lebensmitteln; und um allen Feindseligkeiten auszuweichen, giengen wir über Schottland nach Haus, trafen allda den 22sten August vorigen Jahrs auf einer der Orcadens-Inseln ein. Wegen widrigem Winde konnten wir aber erst am Ende des Sept. gemeldten Jahrs zu Deptfort einlaufen, und unsere so beschwerliche und bei 4 1/2 Jahr angedauert habende Reise vollenden.

Auf der Resolution sind nebst dem auch als Commodore darauf verlebten Kapitain Clerk in allem inzwischen nur 6 Mann eines natürlichen Todes verstorben. Auf der Discovery aber starb kein einziger. Mit dem Kapitain Cook sind auf jener zu Owaichi 5 Mann erschlagen worden, auf dieser, wie schon erwühnet, 2  
ertrun